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伊佐市農業委員会第 7 回総会議事録 

 

１．開催日時  平成２7 年 10 月 20 日（火）午前 8 時 55 分から 10 時 39 分 

２．開催場所  菱刈庁舎 ３階中会議室 

３．出席委員  （19 人） 

    会  長        ２１番委員  

    委  員 

     

１番委員　 ２番委員
３番委員　　　　　 ４番委員
５番委員　　　　　　 ６番委員
８番委員 ９番委員　
１０番委員 １１番委員　
１２番委員 １３番委員　
１４番委員 １５番委員　
１６番委員　　　　　        　　　  　　　　１７番委員
１８番委員　 １９番委員   

     

４．欠席委員  （0 人） 

    

５．議事日程 

  第１ 議事録署名委員の指名 

        ４番委員  ・ ５番委員  

  第２ 追加議案 第１号 「会長職務代理者の互選」について 

 

第３ 第 １ 号「経営基盤強化促進法農用地利用集積計画」に係る意見決定に

ついて 

 

第 ２ 号「農地法第３条の規定による許可申請」に係る決定について 

 

第 ３ 号「農業振興地域整備計画の一部変更（用途区分変更・除外・編入）

申出」の意見決定について 

 

第 ４ 号「農地法第４条の規定による許可申請」に係る意見決定並びに

許可及び諮問決定について 

第 ５ 号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る意見決定並びに

許可及び諮問決定について 

 

第 ６ 号「非農地証明願」について 

 

６．農業委員会事務局職員 

   事 務 局 長      農地振興係長    

   農地振興係書記     農地振興係書記   
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【開始時間  午前８時５５分】 

 

事 務 局 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１番委員 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

１８番委員 

おはようございます。それでは只今より、平成２７年度第７回農業委

員会総会を開催いたします。姿勢を正してください。 一同礼。 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           

皆さんおはようございます。 

本日は、全員出席です。 

議事録署名者を、私の方から指名させていただきます。 

４番委員、５番委員にお願いします。 

会長職務代理 Ｓ委員が急逝され、皆様もびっくりされたことと思い

ます。通夜、葬儀には参列頂きありがとうございました。 

ここで会長職務代理の逝去に伴い追加議案第１号会長職務代理者の

互選について提案します。 

会長職務代理者の互選については、会長の指名、推薦、選挙という方

法がございますがいかが取り扱いましょうか。 

 

皆様もご存じの通り、昨年の５月農協の組織から途中でありましたけ

ど農業委員に推薦していただきました。そこで会長、会長職務代理の

選任についてはどのような方法でなされたのか、私は存じません。 

今日初めて、今、会長の方から職務代理者の互選についてという説明

をいただきました。今、話を聞けば会長も大口、会長職務代理も大口

の方から出られておったんだなぁという風に感じておったところで

ございます。 

そこで一つの私の意見ですけど、今現在会長が大口の方からいらっし

ゃいます。今後会長職務代理を今から決める訳でございますけれども

皆さんもご存じの通り、ここに書いてある通り任期は前任者の残任期

間とする。というようなことで後何カ月しかありません。ですので、

私の一個人の考えといたしましては、今度、代理者になられる方は、

短い期間であって恐縮でありますけど今現在会長が大口の方からい

らっしゃいますので、できれば菱刈の方からこの会長職務代理者を推

薦さしていただければなぁという風に私は思っているところでござ

います。よろしくお願いいたします。以上です。 

 

今、１１番委員から意見が出ましたが、皆さんどうでしょうか。 

        （異議なしの声あり） 

はい、１８番委員。 

 

私は、もう合併してますから大口、菱刈というのはあまり好ましくな
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議    長 

 

 

 

１１番委員 

 

議 長 

 

１１番委員 

 

 

 

 

 

 

    

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１５番委員 

 

議 長 

 

い。まぁ勿論、菱刈出身で適任者がいらっしゃればそれでいいんです

が、それよりも基本的には誰が職務代理者に相応しいかというのが基

本だと思いますので、その基本のもとで私は先ほどもありましたけど

期間も短いことでありますし、会長推薦でいいんじゃないかという風

に私個人では思っております。以上です。 

 

今、１８番委員から会長推薦でいいんじゃないかと１１番委員からは

菱刈から誰かを推薦したらいいんじゃないかという意見が出ました

が外に何か。 

 

いいですか。 

 

はいどうぞ。 

 

今、１８番委員が合併したからと言われますけど、やはり地域性があ

ってですね、合併してやっぱり大口の方が人数も多いので大口の方に

負けると色々そういう声もあります。今の大口の市長も大口から市長

が出て副市長は菱刈からという風なことで私は選任された話を聞い

ております。ですので、まぁ、菱刈が、大口がと言う訳ではありませ

んけど、やはり地域性を考えた時に、菱刈から大口から一人ずつとい

うような事でしてもらえたら、妥当ではないかなぁと私は思います。 

 

代理を選ぶのも最初は会長が大口なら代理は菱刈というような感

じで選んでおったのですが、前回、前任の職務代理者を選ばれる時は

もう、菱刈、大口はなくていいんじゃないかということで選挙でした

ので立候補されてＳ委員が会長職務代理に当選されたという経緯が

あります。それを１１番委員はご存じなかったということです。そう

いうことで菱刈だから、大口だから、会長が大口だったら代理を菱刈

にしなければならないというようなことは前回からなくして一緒に

しようという考えでそのようになったので、また、皆さんの考え方で、

１１番委員の考え方、１８番委員の考え方、いずれもどちらが正しい

とは言えないことなので、それぞれの考え方なので、どちらがいいで

すか。 

 

（はいと言う声あり） 

 

１５番委員 

 



 4 

１５番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

４ 番 委 員 

私は今、１１番委員がおっしゃいましたが、確かにそういうことは大

事だと思うんです。ただ、１８番委員が言われたことも確かに間違い

ではないと思うんです。もう合併したから菱刈、大口という必要はな

いんじゃないかということ、誰が本当に適任者かということが一番大

事じゃないかということが、それが基本だと思います。 

しかしながらですね、何故、農業委員会については、大口選挙区と菱

刈選挙区の別々に設けなければならなかったかというような、その当

時ですね、合併の話し合いのすり合わせをする時にいらっしゃった委

員の方はおわかりの通り、やはり市会議員のように一緒にいかんかっ

たという理由があったんですね。その結論のもとに、選挙区を二つに

分けましょうということで農業委員会の場合は二つの選挙区になっ

たわけです。 

まぁ、冗談かもわかりませんが１１番委員が言ったようなことなんで

すけれども、私は３年前、会長と会長職務代理が決まった時に、市報

で公表された時に、菱刈の前の農業委員さんからですね、「菱刈の農

業委員はどうなっているんだ。会長も代理も大口でどうなっているん

だ」と、それは冗談と思いましたが、やはり関心のある人はそういう

ことで地域のバランスを取りたいから、市長も大口なら副市長は菱刈

からと、議長が菱刈から出れば副議長は大口からというようなすり合

わせというか話し合いがなされているような気がするんですよね。そ

ういう中ではお互いに話し合った中で、ここにいらっしゃる委員の中

での話し合いの中でですねバランスを考えて選出した方がよいので

は、例えばですね、皆そうだとは思いませんが、逆にですね今度は大

口の選挙区の方から菱刈の選挙区の方の中から会長も会長代理も出

たとなると、皆さんが異議なしと１００％賛同なさるかというと、こ

れはやっぱり地域性からバランスを考えて一人ぐらいは大口の方か

らもした方がいいんじゃないかと言う意見も、出てくるのではないか

と私は思うんですよね。そういうことで私は１１番委員がおっしゃた

ようなことでバランスを考えた場合には先ほどおっしゃったような

方法が一番良いのではないかなぁと、私は思います。 

 

意見は出尽くしたと思いますのでどちらにすれば良いか決を取りた

いと思います。 

代理は菱刈から選ぶという意見とどこでもいいという意見、会長は今

大口ですので菱刈からとそういう意見があると思いますのでいづれ

が良いか多数決を取りたいと思いますがよろしいでしょうか？ 

      

すいません。ここで決めたらこれでいくわけですね。今後ずっと 
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議 長 

 

１ 番 委 員 

 

 

 

 

 

１８番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１番委員 

 

 

あと半年しかないからこれでいいというのはおかしいのではないで

すかね。今後もこうしていくのであれば今でもいいと思うのですが私

は。 

 

（３月までですの声あり） 

 

はい。１番委員 

 

今、おっしゃった残留期間は、半年間しかありませんし、この人数の

中でまた選挙をするのも大変だから、例えばやはりもし大変失礼です

が会に会長が出ていただけない時に代理が行いますよね。ですからや

っぱり適任者でないといけないから私としては会長推薦が良いと思

います。 

 

私にはあくまでもやっぱり大口、菱刈っていうのには非常に抵抗があ

ります。例えば、言いにくいこと言いますけど市役所の場合を見ても

ですね、「やっぱり菱刈庁の職員やったでやな。」とか、たまに周りに

いるんですよ。だから残念だなぁと思うんですよ。この狭い地域性で

ですね、私は全てを含めて大口出身やっで菱刈出身やっでとか出来る

だけ早くそういうのを無くしてもらいたい。と考えていますので何の

組織であっても誰が適任者かというのを基本にですね、選ぶのが一番

いいんじゃないかと、そうしているうちに大口菱刈というのが無くな

ってしまう時代になっていくんじゃないかと、なって欲しいと私は思

っております。 

 

現在ですね、現地調査にしても、もう菱刈の大口のと言わないで菱刈

の人も大口を見ないといけないし、大口の人も菱刈を見ないといけな

いという状況になってきています。次はもう選挙じゃなくて市長の選

任となって、それぞれ各地区から推薦はしてもらうと思いますが、菱

刈のとかいう部分は無くなってくると思うんですよね。ですから後残

任期間はこの陣容でいくわけですのでそこのところを考えてもらっ

てどうだろうかということで、適当な方が、この人だったらという意

見があったら誰か推薦してもらって、それで私が決めていけばもう問

題無いと思うんですけど。それかもう選挙をするか。 

 

議長その前にこの中で短い期間だけど私がやってみようと言う方は

いらっしゃらないんですか？ 
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議 長 

 

１３番委員 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

１４番委員 

 

議 長 

 

１０番委員 

 

 

 

 

 

 

 

１ 番 委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

だから選挙すれば問題ない。 

 

私としては在任が短いんだから会長がこの人ならばという人を選ば

れるのが一番だと。 

 

皆さんの意見はどうですか。それでいいんですか。 

 今色々と意見があって菱刈の人を選ぶとか大口の人を選ぶとか考

えは全くないのですが、菱刈の人たちからそういう様な意見が入って

くるということであればそういう意見も無くさないといけないので

今回、菱刈の方から代理を選んでもらえば、誰か推薦していただけれ

ばそれでいいと思います。それで問題無いと思います。我々が大口の

菱刈のということを考えずにやっていけばいいのですから。誰か推薦

してください。 

 

１４番委員 

 

１５番委員でお願いしたいんですが。 

 

他の人はそれでいいんですか。 

 

私の意見ですけれどもここで残任期間を決めるということですので

今、総合的に会長も菱刈の方からという様な形でといわれましたから

出来れば菱刈の方からさしていただければ、私はいいのかなぁと思い

ます。 

だから、立候補制で菱刈の方から立候補したいという人の選挙という

様な形を取っていけば差し支えないじゃないかなと私は思いますけ

ど皆で選挙。立候補は菱刈からで。それでいきませんか。 

       

推薦された１５番委員でいいと思います。 

 

１５番委員で良いという意見が出ていますので皆さんそれでいいで

すか。 

 

(はいという声あり) 

 

では、１５番委員にお願いしたいと思いますが決定させていただきま

す。残任期間ですがよろしくお願いします。 

（一同拍手） 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１５番が欠になって１５番委員は２０番委員にお願いします。 

 

 

 

―――――――― 諸般報告 ―――――――― 

 

 

事務局より、諸般の報告１番、農地法第１８条第６項の規定による通

知について、報告２番農地の利用目的変更について事務局の報告を求め

ます。 

 

報告第１号、農地法第１８条第６項の規定による通知につきまして、

ご報告いたします。 

資料の１ページから２ページになります。 

農業経営基盤強化促進法による利用権の合意解約が６件、ありました

のでご報告致します。 

 

報告第２号、農地利用目的変更届についてページは３ページになりま

す。事務局で今月９日に現地調査を行いましたので報告いたします。 

整理番号１番の申請者は伊佐市大口田代、自治会は田代に居住されて

おります。ＫＫさん３６歳であります。申請地は伊佐市大口田代字澤渡

１４７５番１で地目は田、地積は４０４㎡のうち１４４㎡であり、農地

法施行規則第３２条第１号（農地の転用の制限の例外に基づく農業用生

産施設）届であります。申請者は水田１７,８６９㎡、畑５,８０８㎡ 計

２３,６７７㎡を耕作、及び養豚を営んでおります。 

今後農機具の増大に伴い、自宅隣接の申請地に農業用機械倉庫を新設

しようとするものです。なお今回の申請は面積が２００㎡以下ですが 

今後増築する場合に２００㎡を超える場合は転用許可申請をするよう

指導、本人確認はしてあります。 

 

次に整理番号２番の申請者は伊佐市菱刈徳辺、自治会は桜馬場に居住

されております。ＹＴさん６２歳であります。申請地は伊佐市菱刈徳辺

字小屋敷１４９９番３で地目は田、地積は１１３４㎡であります。申請

地は旧徳辺保育所より北東へ３００ｍ程の市道に挟まれた農地であり

ます。この農地は道路買収より細長くなり、さらに天水田の為、盛土を

して畑として野菜などを栽培していこうとするものです。このままでは

今後土地としての管理は難しく遊休農地対策及び農地の有効利用とし
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

ての許可相当であると思われます。以上のような理由により今回の２件

の届け出におきまして適切であると思われますことをご報告申し上げ

ます。以上です。 

 

事務局の報告が終わりました。委員の皆さん質問はございませんか。 

 

（なしという声あり。） 

 

なしということでございますので、議案の審議に入ります。 

 

     ―――――――― 議案第１号 ―――――――― 

 

議案第1号 農業経営基盤強化促進法農用地利用集積計画に係る意見

決定について提案します。 

事務局の報告を求めます。 

 

議案第１号、「農業経営基盤強化促進法農地利用集積計画」に係る意

見決定のうち所有権設定につきまして説明いたします。 

４ページを開いてください。 

 

整理番号１番につきまして、譲渡人は、大阪府富田林市寺池台にお住

まいのＨＮ氏で年齢は７３歳です。譲受人は伊佐市菱刈前目にお住まい

のＹＴさん５８歳です。土地の所在地は伊佐市菱刈川北字樋之口４２０

２-１で地目は田、面積は７３５㎡で所有権移転であります。 

続きまして利用権設定についてご説明いたします。１７ページの総括

表をご覧ください。期間は３年から１０年で面積は田１９５,２１３㎡

畑５０,１７８㎡、その他２９,１５７㎡の合計１,１２８,３９３㎡で

す。利用権の設定をする者の数６４人、設定を受ける者の数５１人です。

土地の明細につきましては５ページから１６ページの整理番号１番か

ら６７番の通りです。皆様方のご審議よろしくお願いいたします。 

 

只今、事務局の報告が終わりました。 

委員の皆さんご意見、質問はございませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますのでお諮りします。 
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１６番委員 

 

 

事 務 局 長 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

１４番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ちょっと、すいません。１６ページのＫファームですが、この面積は

８８町２,６４５ですかね。８８町 広いですね。 

 

８８町の内、測量された部分だけをあげております。 

 

議案第 1号の意見決定について、事務局の報告のとおり決定すること

に賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって、議案第 1号 農業経営基盤強化促進法農用地利用集積計画に

係る意見が決定しました。 

 

―――――――― 議案第２号 ―――――――― 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定につい

て提案します。 

 

整理番号１番について担当委員の調査報告を求めます。 

１４番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち整

理番号１番について去る１０月１５日に現地調査を行いましたので１

４番が報告いたします。申請人ＫＴさんは姶良郡湧水町木場に居住さ

れ、年齢は４４歳です。譲渡人ＩＫさんは、神奈川県横浜市戸塚区戸塚

町に居住され、年齢は６３歳です。申請地は伊佐市菱刈川南字池田２１

５８-２、地目は田、地積は６１７㎡で今回は売買で相手方に所有権移

転になっております。受人の経営面積ですが伊佐市に８２１㎡と湧水町

に８，９７３㎡で合計９，７９４㎡で取得可能面積になっております。

なお、農業従事者は３名で通作距離は自宅より５km程で現況は良く管理

された水田であり経営意欲はあり、農機具なども完備されておりまし

た。以上のような理由により当申請は農地法第３条２項の各号に該当し

ないと思われますので許可相当と思われます。添付書類といたしまして

全部事項証明書、耕作証明書、住民票、字図等が添付されてあります。

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして私の報告を終

わります。 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１０番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１４番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はご

ざいませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

整理番号１番について、１４番委員の調査報告の通り許可することに

賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって、整理番号１番は許可が決定いたしました。 

 

整理番号２番について担当委員の調査報告を求めます。 

１０番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち、整

理番号２番について報告いたします。まず、調査年月日１０月１４日に

本人Ｋさんの立会いのもと実施いたしました。譲受人の居住地は伊佐市

菱刈市山に居住され、集落は下市山で兼業農家で５７歳でございます。

譲渡人のＮさんは伊佐市大口青木に居住され、上青木中で団体職員で５

４歳でございます。申請地は菱刈市山字柿木畑２２１４-１他１筆とい

うことで今回申請は３，５２７㎡の畑でございます。受人の経営面積は

１，６８０㎡で取得可能と思います。受人の世帯の農作業常時従事者は

３名でございます。今回は所有権売買ということで取引をされました。

調査内容を報告いたします。申請地の位置は田中小学校の上になる訳で

すが下市山側になっている山の頂上付近と思っていただければいいと

思います。山の中に畑がある状況でございます。現況は畑で現在はＮさ

んが耕作されていらっしゃいました。受人のＫさんは規模拡大という申

請理由で耕作意欲はあり自宅から４分から５分くらい行った所の畑で

ございます。農機具は全て完備されていらっしゃいますが下市山の集落

営農の一部は農機具は使用しながら農業をしている方でございます。以

上のような理由により、当申請は農地法第３条２項の各号の該当者しな

いと思いますので、許可相当と思われます。委員の皆様方の審議方よろ

しくお願いいたします。添付書類と致しまして、全部事項証明書、字図

が添付されております。以上で報告を終わります。 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

９ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

１０番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん質問はございませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

質問はないということでございますので、お諮りいたします。 

１０番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって、整理番号２番は許可が決定しました。 

 

整理番号３番について、担当委員の調査報告を求めます。 

９番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち 

整理番号３番につきまして、去る１０月１５日、現地調査を行いしまし

たので９番が報告いたします。 

申請人ＩＴさんは伊佐市大口山野に居住され、自治会は井立田です。

年齢は５６歳です。譲渡人ＫＫさんは伊佐市大口山野に居住され、自治

会は下之馬場です。年齢は５７歳です。申請地は伊佐市大口山野字三丸

田３９９５、地目は田、地積は１，５７４㎡で所有権移転売買でありま

す。受人の経営面積は１００，０２６㎡で、取得可能面積であります。

農業従事者は２名で通作距離は８００ｍくらいに位置して、現況は良く

管理されておりました。経営意欲はあり、農機具等は完備されておりま

す。以上のような理由により、当申請は農地法第３条２項の各号に該当

しないと思われますので許可相当と思います。添付資料として全部事項

証明書、営農計画書、字図等が添付してあります。委員の皆様方のご審

議方よろしくお願いしまして私の報告を終わります。 

 

９番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さんご意見、質問はございませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

１１番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

９番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成委員の挙手を求め

ます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって、整理番号３番は許可が決定しました。 

 

整理番号４番については申請者が該当者ですので退席をお願いいた

します。 

 

失礼いたします。（２０番委員退席） 

 

 

担当委員の調査報告を求めます。 

１１番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち整

理番号４番について、去る１０月１５日に、現地調査をしましたので１

１番が報告いたします。申請人ＫＫさんは伊佐市菱刈南浦に居住され、

自治会は岩坪でございます。年齢は３９歳です。 

渡し人ＫＫさんは伊佐市菱刈南浦に居住され、自治会は岩坪で年齢は６

７歳です。親子関係でございます。申請地は南浦字で申請人ＫＫさん自

宅周辺で田５筆７，７０８㎡で畑１筆１,３５１㎡合計９,０５９㎡で所

有権移転贈与でございます。受人の経営面積は１３５,６４２㎡で取得

可能面積であります。農業従事者は３名で通作距離は自宅から５００ｍ

ぐらいのところで現況は良く管理されている。経営意欲もあり農機具等

も完備されております。以上のような理由により当申請は農地法第３条

２項の各号に該当しないと思われますので許可相当思われます。添付書

類として全部事項証明書、字図等が添付されております。皆様方のご審

議方をお願いいたしまして、報告を終わります。 

 

１１番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１１番委員の報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求め



 13 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

１９番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

ます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号４番は、許可が決定しました。 

 

２０番委員の復席をお願いいたします。 

 

（２０番委員復席） 

 

整理番号５番について、担当委員の調査報告を求めます。 

１９番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち整

理番号５番につきまして、去る１０月１５日に申請人の母立会いをいた

だき現地調査を行いましたので１９番が報告いたします。申請人ＳＴさ

んは伊佐市大口針持に居住され年齢は７２歳で自治会は笠松です。渡し

人ＹＫさんは伊佐市菱刈下手に居住され年齢は８９歳です。申請地は伊

佐市大口針持字高峰４１１３-１２で地目は田、地積は１,２４２㎡で

す。所有権移転贈与です。２人の関係は甥とおばの関係にあります。 

受人の経営面積は６２９㎡で今回の取得分と議案１号の３８で１,５

６３㎡の利用権設定があり、合計３,４３４㎡となり取得可能面積です。

農業従事者は２名で、通作距離は自宅より約３００ｍぐらいで以前から

ＳＴさんが耕作され良く管理されております。経営意欲はあり、農機具

はトラクター１台のみですが田植え、収穫等につきましては田代地区ラ

イスセンターに依頼されているとのことでした。以上のような理由によ

り、当申請は農地法第３条２項の各号に該当しないと思われますので許

可相当と思います。添付書類といたしまして、全部事項証明書、委任状、

字図が添付されています。委員の皆様方のご審議方よろしくお願いいた

します。報告を終わります。 

 

１９番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はご

ざいませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

整理番号５番について１９番委員の調査報告のとおり、許可すること

に賛成の委員の挙手を求めます。 
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

５ 番 委 員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号５番は、許可が決定しました。 

 

整理番号６番について、担当委員の調査報告を求めます。 

５番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち整

理番号６番につきまして、去る１０月１５日、現地調査を行いましたの

で５番が報告いたします。受人ＦＳさんは伊佐市大口宮人に居住され自

治会は大住で年齢は７４歳であります。渡人ＦＳさんは伊佐市大口宮人

に居住され自治会は大住で年齢は７９歳であります。渡人と受人は兄弟

でございます。申請地は伊佐市大口宮人字矢楯川６３６－２０で地目は

畑、地積は１２８㎡であります。所有権移転贈与でございます。申請地

の所在地は曽木の滝公園入口にあります自宅の北側にあって宅地と隣

接した畑でございます。現況は小菜園として利用されておりました。受

人の経営耕作面積は、２,９５８㎡でありますが、今回１２８㎡が加わ

りますと３,０８６㎡となり取得可能な面積でございます。農業従事者

は２名であります。経営意欲はあり、農機具等は完備しております。以

上のような理由により当申請は農地法第３条２項の各号に該当しない

ものと思われますので許可相当と思われます。添付書類といたしまし

て、全部事項証明書、字図、位置図、委任状が添付されております。委

員の皆様方の、ご審議方をよろしくお願いいたします。 

 

５番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はござ

いませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

５番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求

めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号６番は、許可が決定しました。 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定につい 
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

１９番委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

て申請件数６件について６件の許可が決定しました。 

 

―――――――― 議案第３号 ―――――――― 

 

議案第３号農業振興地域整備計画の一部変更、（用途区分変更・除外・

編入)の申出の意見決定について提案します。 

 

整理番号１番について担当委員の調査報告を求めます。１９番委員お

願いします。 

 

議案第３号農業振興地域整備計画の一部変更編入申出の意見決定の

うち、整理番号１番について、去る１０月１５日、４番委員、１９番委

員の２名で調査を行いましたので私１９番委員が報告いたします。申請

人は当日、都合が悪く立会いが出来ないとのことでしたが調査の途中、

申請人の母親が仕事から帰って来られて立会いをしていただきました。

申請人は伊佐市大口大島にお住まいのＮＹさんで年齢は４３歳です。申

請地の所在地は伊佐市大口針持字久留須１６９７-１他８筆で、地目は

田、地積が合計６,４８１㎡で申請人の実家のすぐ近くに位置しており

現況は良く管理された田であります。周囲の状況は東側が道路、西側は

山林、北は実家、南は道路で編入の目的は今後も永続的に農地として利

用していくために農用地域区域への編入を行い中山間地域等直接支払

交付金制度に取り組みたいとのことでありました。水田としては条件の

良い方ではありませんが排水等よく整備され大切に耕作されている様

子がうかがえました。以上のような理由により編入は妥当であると判断

いたしました。添付書類として、全部事項証明書、航空写真等が添付さ

れております。２人の調査の結果、この申請については適切であると判

断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方よろしくお願いいたしまし

て。報告を終わります。 

 

１９番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１９番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 
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議 長 

 

 

 

 

８ 番 委 員 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

５ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、農振編入が決定しました。 

整理番号２番について担当委員の調査報告を求めます。８番委員お願い

します。 

 

議案第３号農業振興地域整備計画の一部変更、編入申出の整理番号２

番についてですが私８番委員と１０番委員さらに１８番委員で調査に

出向いてお伺いしましたけども、本人申請人のご要望で今回は取り下げ

をさせてくださいということでしたので連絡しておきます。 

 

只今８番委員の報告が終わりました。 

取下げということで ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

整理番号２番は、取下げが決定しました。 

続いて整理番号３番について担当委員の調査報告を求めます。５番委員

お願いします。 

 

議案第３号農業振興地域整備計画一部変更、除外申出の意見決定のう

ち整理番号３番につきまして、去る１０月１５日、代理申請者のＴさん

立会いのもと、会長、１６番委員、私５番委員の３人で共同調査を行い

ましたので、５番委員が報告いたします。申請人ＹＹさんは伊佐市大口

下殿に居住され、自治会は上之馬場で年齢は７７歳であります。申請地

は伊佐市大口白木字牧ヶ嶺１００６-２６で地目は田、地積は１,７９１

㎡であります。申請地の所在地は白木のＫ建築の西側に位置し、周囲の

状況は南側が田んぼで全て山林となっております。農振除外の目的につ

きましては山間地域のため、鳥獣被害が生じ、昭和５１年より耕作放棄

したため原野化したので今後は原野として維持管理を行っていきたい

との申請予定でございます。農振除外しても他の耕作者とは問題はない

ものと思われます。以上の事から３人で協議いたしました結果、農振除

外はやむを得ないものと判断いたしました。添付書類といたしまして、

全部事項証明書、位置図、現地写真が添付されております。委員の皆様

方のご審議方をよろしくお願いいたします。 

 

５番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

１８番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

５番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求

めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号３番は、農振除外が決定しました。 

続いて整理番号４番について担当委員の調査報告を求めます。 

１８番委員お願いいたします。 

 

議案第３号農業振興地域整備計画一部変更、除外申出の意見決定に

ついてのうち、整理番号４番につきまして、去る１０月１５日、８番委

員、１０番委員、私１８番委員の３人で共同調査をいたしましたので１

８番が報告をいたします。申請人は伊佐市大口青木にお住まいでした現

在病院に入院中であります。自治会は上青木中であります。入院中のた

め、代理人に姶良郡湧水町田尾原にお住まいのＩＭさんになっておられ

ますが、現地には時間まで待っておりましたけれども来られませんでし

た。事務局に連絡を取り、調べてもらいましたが電話等もわからずに３

人で現地を確認し調査しようということで３人で調査いたしました。申

請地の所在地は伊佐市大口青木字渡瀬口２５５３-１０、地目は田、地

積は３１４㎡で国道４７４号線沿いの新青木にありますとんでん池と

いうのがありますがそこから山間部の方に８００ｍ位山手に入ったと

ころで東側は川、河川改修がされていない自然の川です。北側が山林、

西側が一部田ですが林道が通っております。南側も一部田がありますが

原野状態。除外目的は現在耕作が出来る状態ではなく、原野化し岩石が

散在し農地としては不適となっているので原野として登録をするため

となっておりますが、現地に行きますと誰が見てもこんな所に田んぼが

あったのかと思われるような一部は河川敷に入っているのではないか

というくらいの状況です。この申請につきましては関係者は来られませ

んでしたけれども私どもの判断で一応報告をしようということで報告

に至ったわけですが、必要な添付書類は全て揃っております。先ほど言

いましたように３人の調査員の意見において適切であると判断をいた

しましたけれども委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしま

す。報告を終わります。 

 

１８番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

１６番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１８番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号４番は、農振除外の意見が決定しました。 

続いて整理番号５番について担当委員の調査報告を求めます。 

１６番委員お願いいたします。 

 

報告の２号の１で説明もありましたがＫＫさんの分です。議案第３号

農業振興地域整備計画一部変更、用途区分変更の意見決定のうち、整理

番号５番につきまして去る１０月１５日、会長、５番委員、私１６番委

員、それに申請人のＫＫさん立会いの下、現地調査をいたしましたので

１６番委員が報告をいたします。申請者は伊佐市大口田代に居住されて

おります。今回、農用地利用計画変更申請で現況は雑種地となっていま

すが、ここに農業用施設、農機具倉庫を建設されるものであります。農

用地の所在地ですが伊佐市大口田代字澤渡１４７５-１、地積は４０４

㎡でありその中の農業用施設１４４㎡となっております。周囲の状況で

すが東は山林、北は自宅、南は申請者の土地、西側は道路となっており、

周囲に及ぼす影響はなく３委員で話し合った結果、適切であると判断い

たしました。添付書類といたしましては、全部事項証明書、現地写真、

字図等が添付されており、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いい

たします。報告を終わります。 

 

１６番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１６番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号５番は、用途区分変更の意見が決定しました。 
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議 長 

 

 

 

１０番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議案第３号は、申請件数５件で、取下げ１件、編入１件、除外２件、

用途区分変更１件がそれぞれの意見が決定しました。 

 

―――――――― 議案第４号 ―――――――― 

 

議案第４号農地法第４条の規定による許可申請に係わる意見決定並

びに許可及び諮問決定について提案します。整理番号１番について担当

委員の報告を求めます。１０番委員お願いします。 

 

農地法第４条の規定による許可申請に係わる意見決定並びに許可及

び諮問決定について整理番号１番を１０番が報告いたします。調査年月

日１０月１５日、８番委員、１８番委員、３名で調査いたしました。申

請地の所在地は伊佐市大口篠原字島巡り１８６３番地、申請人ＴＨさ

ん。本件は転用目的が農業用機械倉庫ということで申請されました。面

積の畑は９４４㎡のうち１９８㎡が農業用機械倉庫という形でござい

ます。申請地は大口中央中学校より東側に１,５００ｍくらいかなと思

いますけど、現況は一部が畑で倉庫という形になっておりました。資金

の調達については自己資金で申請されるということでございます。転用

目的は農業用倉庫という様な形で申請地の東側は畑、西側については倉

庫と自分の自宅と、南は人家がありまして北側は畑という様な形で隣接

地については被害控除計画書が添付されておりました。添付書類といた

しまして事業計画書、被害控除計画書、転用に係わる契約書、汚水処理

確約書、全部事項証明書、申請地の地図を添付されておりました。３名

の意見としましては許可相当という形で見ました。委員の皆様のご審議

方をよろしくお願いいたします。以上で報告を終わります。 

 

１０番委員の報告が終わりました。委員の皆さん質問・ご意見等ござ

いませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１０番委員の報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛

成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は報告の通り意見の決定並びに許可及び諮問が

決定しました。整理番号２番について担当委員の報告を求めます。３番
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３ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

２０番委員 

 

 

 

委員お願いします。 

 

議案第４号農地法第４条の規定による許可申請に係わる意見決定並

びに許可及び諮問決定のうち、整理番号２番につきまして、去る１０月

１５日に１３番委員と私３番とで現地調査を行いましたので３番が報

告いたします。申請人ＭＮさん、代理人行政書士のＭＳ氏立会いの下、

共同調査をいたしました。申請人ＭＮさんは伊佐市大口牛尾に居住され

年齢は８５歳、自治会は郡山でございます。申請地の所在地は伊佐市大

口牛尾字針牟田１０７-４、地積２０１㎡と１０４－２、地積９６８㎡

で地目いずれも畑でございます。農地区分は第２種農地でその他の農地

となっており、転用目的は農業用倉庫であります。申請地の所在地は大

口牛尾団地より南側へ約５００ｍ位でＭＮさんの自宅のすぐ隣同じ住

宅の敷地内でございまして、すでに１０年位前から倉庫２か所が建設さ

れており、その建物の敷地だけを今回分筆される予定であります。南側

市道、東側自宅、西側畑、北側農道であります。排水溝もあり周囲に与

える影響はないものと思われます。添付資料として全部事項証明書、被

害防除に関する誓約書、字図、始末書等が添付してあり、２名で協議し

許可相当といたしましたが委員の皆様のご審議方をよろしくお願いい

たしまして私の報告を終わります。 

 

３番委員の報告が終わりました。委員の皆さん質問・ご意見等ござい

ませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

３番委員の報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛成

の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号２番は報告の通り意見の決定並びに許可及び諮問が

決定しました。整理番号３番について担当委員の報告を求めます。２０

番委員お願いします。 

 

議案第４号農地法第４条の規定による許可申請に係わる意見決定並

びに許可及び諮問決定のうち、整理番号３番につきまして、去る１０月

１５日に１１番委員、１４番委員、私２０番そして申請者の立会いの下

４人で共同調査をいたしましたので内容についてご報告いたします。申
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

請人はＦＴさん、お住まいが、鹿児島県姶良郡湧水町北方にお住まいで

ございます。対象の所在地は伊佐市菱刈南浦字日ノ丸２０３９-２、地

目は畑で２０３４㎡でございます。転用目的は牛舎の建設ということで

農地につきましては農用地区域外のその他の農地で第２種農地でござ

います。調査内容でございますが申請地は本城小川添自治会があります

けれども本城小川添線の中間点に位置しまして、現況は遊休の畑でござ

いましたが今、申し上げました通り少し基礎工事をされているという現

状でございます。転用目的は畜舎の建設でございます。周囲の農地等に

係わる営農への影響ということですが申請地の東側は農道、西は水田、

南は公衆用道路、北は水田でございます。尚、今建設されてるところの

ですね、公衆用道路を挟んで隣接するところに本人さんの大きな牛舎も

あります。日ごろその牛舎の管理をされております。そのようなことで

本人を含めまして今の現況を見まして指摘するところといたしまして

のり面が用水路に沿っていましたので、耕作される水田の方々に対して

のり面が大雨が降った場合に崩れて用水路を塞ぐ恐れがあるのでそれ

だけはきちっとやっていただきたいということで申し上げたところそ

ののり面についてはコンクリートで処理をして用水路に土砂が流れな

いようにしたいということでございました。それともう一つは私のとこ

ろにも隣接者が相談に来ていましたので、隣接する地権者に対しては牛

舎を建てることと隣接する方々には迷惑をかけないようにしますとい

うことでお話を通してくださいと話はしました。そのようなことで３人

で協議の結果、ここを有効に活用することと隣接する牛舎もあります関

係でですね、追認頂いたらどうだろうと結論に至りました。必要書類と

いたしまして、利用計画書、全部事項証明書、被害控除計画書、航空写

真、転用に係わる誓約書等が添付されておりました。以上で終わります。 

 

２０番委員の報告が終わりました。委員の皆さん質問・ご意見等ござ

いませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

２０番委員の報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛

成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号３番は報告の通り意見の決定並びに許可及び諮問が

決定しました。整理番号４番について担当委員の報告を求めます。１１
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１１番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

６ 番 委 員 

 

 

番委員お願いします。 

 

議案第４号農地法第４条の規定による許可申請に係わる意見決定並

びに許可及び諮問決定について整理番号４番につきまして、去る１０月

１５日、１４番委員、１５番委員、私１１番委員で、申請人ＯＳさんの

奥さん立会いの下、共同調査をいたしましたので１１番が報告いたしま

す。申請人ＯＳさんは伊佐市菱刈荒田に居住されております。年齢は８

２歳です。自治会は下荒田であります。申請地の所在地は伊佐市菱刈荒

田池島３９６９番地です。地目は田、地積は７５３㎡であります。農地

区分は第２種農地でその他の農地となっております。転用目的は山林で

ございます。申請地の所在地ですけど下荒田から西太良の方に通ずる道

路で丁度大口と菱刈の境の所から南へ２００ｍ位入り組んだ所でござ

います。南側は山林、東側も山林、北側は転作田であり、西側も山林で

ありました。現況は周りが山林に囲まれて休耕田に２７年今年の２月に

植林をしたということで始末書も添付されておりました。添付書類とい

たしまして、全部事項証明書、配置図、被害防除計画書、被害防除に関

する誓約書、転用に関する誓約書等も揃っておりました。調査の結果、

この申請については３名の調査員の意見において適切であると判断い

たしましたが、本日お集まりの委員の皆様方のご審議方をよろしくお願

いいたします。以上です。 

 

１１番委員の報告が終わりました。委員の皆さん質問・ご意見等ござ

いませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１１番委員の報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛

成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号４番は報告の通り意見の決定並びに許可及び諮問が

決定しました。整理番号５番について担当委員の報告を求めます。６番

委員お願いします。 

 

議案第４号農地法第４条の規定による許可申請に係わる意見決定並

びに許可及び諮問決定について整理番号５番につきまして、去る１０月

１５日、２番委員、９番委員、私６番委員それに申請人ＡＡさんの立会
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

いの下、共同調査をいたしましたので６番委員が報告いたします。申請

人ＡＡさんは伊佐市大口渕辺に居住され年齢は８４歳です。自治会は渕

辺であります。申請地の所在地は伊佐市大口渕辺字住吉１８８番地で地

目は畑、地積は５９９㎡であります。既にクヌギが植えてありました。

尚、この申請地は昨年の遊休農地調査で２番委員に指摘を受けた場所で

あります。申請地の所在地は大口より左に面する道路より渕辺三差路１

００メートル手前より墓地へ通じる道路がありますが農道沿いであり

ます。南側畑、東側宅地、北側原野、西側畑になります。転用目的はク

ヌギ植林にしたいとのことです。周囲には農地があり、三人の意見の違

いも有りましたが、添付書類として転用に関する誓約書、農地法の理解

が足らず単独で植栽をしたことの始末書、周囲の農地所有者４名により

始末書が提示されております。農地法第４条に伴う隣接者承諾書、尚、

承諾書印をもらう時に４名の方々に植林した木が大きくなり次第、支障

を起こした場合はさっそく邪魔になるときはいつでも切り倒してよい

とのことで、約束してあるそうでございます。尚、当日ももうすでに畑

の横の一列ぐらいは枝を落としてあったようでございます。そこで３人

で協議の結果、この申請については許可の方向で良いのではないかと判

断いたしましたが委員の皆様のご審議方をよろしくお願いいたしまし

て報告を終わります。 

 

６番委員の報告が終わりました。委員の皆さん質問・ご意見等ござい

ませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

６番委員の報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛成

の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号５番は報告の通り意見の決定並びに許可及び諮問が

決定しました。 

 

議案第４号は申請件数５件について５件の意見の決定並びに許可及

び諮問が決定しました。 

 

―――――――― 議案第５号 ―――――――― 
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議 長 

 

 

 

 

 

１７番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定並び

に許可及び諮問決定について提案します。 

 

整理番号１番について担当委員の調査報告を求めます。 

１７番委員お願いします。 

 

議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定並び

に諮問決定のうち整理番号１番につきまして、去る１０月１５日申請人

Ｓ株式会社Ｈ鉱山代理人として立会いしていただき１番委員、１２番委

員、私１７番委員の３人で共同調査をしましたので、１７番が報告いた

します。申請人で譲受人となっております伊佐市菱刈前目にお住まいの

鉱山長でありますＴＡさんでございます。譲渡人は伊佐市菱刈川北にお

住まいのＮＨさんで、自治会は猶原であります。本申請は所有権移転、

一時転用で、転用目的は仮設道路として鉱山の資材道路、ボーリング調

査に対する駐車場等、設置し平成２７年１１月１日から平成２８年４月

３０日まで約６ヵ月間転用をされるということで申請がなされており

ます。申請地の所在地は伊佐市菱刈川北字大松山１２９８番、地目は田、

地積は８７３㎡、他１０筆、１０筆の地積合計１２,７２７㎡でありま

す。農地区分は第１種農地となっております。申請地の所在地は旧ＪＡ

の支所から東へ約５００ｍに位置しておりまして南側は道路、東側は山

林、北側は同じく山林、西側は山林で山に囲まれている迫田でございま

す。他に与える影響はございません。添付書類として土地全部事項証明

書、配置図、字図、平面図、事業計画書、被害防除計画書、被害防除に

関する誓約書、資金証明書等が添付されております。調査の結果、この

申請については３名の調査員の意見において適切であると判断いたし

ましたが委員の皆様方のご審議方よろしくお願いいたします。以上で報

告を終わります。 

 

１７番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１７番委員の調査報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定

に賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

６ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、１７番委員の調査報告の通り、意見の決定並

びに許可及び諮問が決定しました。 

 

整理番号２番について担当委員の調査報告を求めます。 

６番委員お願いします。 

 

議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定並び

に許可及び諮問決定について整理番号２番について去る１０月１５日、

２番委員、９番委員、私６番委員３名と申請人の代理人のＯ司法書士の

４人で調査をいたしましたので６番委員が報告いたします。譲受人は伊

佐市大口小木原に居住し、自治会は春村で５９歳です。譲渡人は伊佐市

大口牛尾に居住の自治会は郡山で８２歳です。２人の関係は親子、譲受

人の奥さんの母になります。申請地は所有権移転の贈与で転用目的はク

ヌギの植林であります。申請地の所在地は伊佐市大口小木原字大丸３６

２－８１と同じく３６２－８２の２筆で１,３５３㎡で現在は原野であ

ります。南にクヌギの植林がしてあり作物への日当たりが悪くなり今回

の申請に至ったとのことです。南側山林クヌギが植えてありました。北

側３ｍの道路を挟んで住宅、東側マルイ食品工場より国道２６７号に通

ずる市道であります。西側は住宅であり、この住宅とは親戚関係に当た

ります。尚、植林をする時は大きくひかえて植えるとのことで申請書に

は被害防除に関する誓約書等が添付してあり、３人で協議の結果、許可

の方向で良いのではないかと判断いたしましたが委員の皆様方のご審

議をよろしくお願いいたします。以上で報告を終わります。 

 

６番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

６番委員の調査報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に

賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号２番は、６番委員の調査報告のとおり意見の決定並び

に許可及び諮問が決定しました。 
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議 長 

 

 

９ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

整理番号３番について、担当委員の報告を求めます。 

９番委員お願いします。 

 

議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定並び

に許可及び諮問決定について、整理番号３番について、去る１０月１５

日、申請人Ｓ住職は出張の為住職のお母様立会いの下、２番委員と６番

委員と私９番委員の３人で共同調査をいたしましたので私９番委員が

報告いたします。譲受人は伊佐市大口小木原 Ｓ 自治会が小木原東で

あります。譲渡人は大阪府八尾市志紀町西にお住まいのＡＹさんで年齢

は７３歳であります。本申請は所有権移転売買、転用目的はＪ寺の駐車

場として利用されるとのことです。申請地の所在地は伊佐市大口小木原

字橋ノ口５４５－２８、地目は畑、地積は５２４㎡であります。農地区

分は第２種農地となっております。申請地の所在地は小木原簡易郵便局

より５００ｍに位置し、南西側は道を挟み家、北側は雑種地、東側は家

で周囲に与える影響はないと思われます。添付書類として、航空写真、

事業計画書、被害防除計画書、被害防除に関する誓約書、汚廃水処理確

約書、転用に関する誓約書、全部事項証明書、履歴事項全部証明書、通

帳残高証明書、宗教法人浄光寺定款が提示されております。調査の結果、

この申請については３名の調査委員の意見において、適切であると判断

しましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして。

以上で、報告を終わります。 

 

９番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

９番委員の調査報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に

賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号３番は、９番委員の報告の通り、意見の決定並びに許

可及び諮問が決定しました。 

 

整理番号４番について担当委員の調査報告を求めます。 
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１２番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

１２番委員お願いします。 

 

議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定並び

に許可及び諮問決定について整理番号４番につきまして、去る１０月１

５日、申請人株式会社ＮのＭさん立会いのもと１番委員、１７番委員、

私１２番委員の３人で共同調査をしましたので、私１２番が報告しま

す。譲受人鹿児島市鷹師の株式会社 Ｎであります。譲渡人は伊佐市菱

刈前目にお住まいのＫＫさんで自治会は前目下であります。本申請は伊

佐地区において今後多数の太陽光施設工事を予定しており、資材置き場

として利用となっております。申請地の所在地は伊佐市菱刈前目字２４

５３－１、地目は田、地積は８５２㎡であります。農地区分は第１種と

なっております。申請地の所在地は菱刈庁舎より東へ約５００ｍに位置

しており、南側は通学路、東側は田んぼ、北側は市道、西側は前目集会

場であり、周囲に与える影響はないと思われます。添付書類として、全

部事項証明書、転用に関する誓約書、航空写真、字図、配置図、事業計

画書、汚廃水処理確約書、土地改良区の意見書、被害防除計画書、被害

防除に関する誓約書、資金証明書、履歴事項全部証明書、株式会社 Ｎ

定款、土地賃貸契約書が添付されております。調査の結果、この申請に

ついて３名の調査員の意見において適切であると判断しましたが、委員

の皆様方のご審議方よろしくお願いいたします。 

 

１２番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１２番委員の調査報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定

に賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号４番は、１２番委員の調査報告のとおり、意見の決定

並びに許可及び諮問が決定しました。 

 

整理番号５番について担当委員の調査報告を求めます。 

１番委員お願いします。 
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１ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

１３番委員 

 

 

 

 

 

議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定並び

に許可及び諮問決定について整理番号５番につきまして、１番委員がご

報告いたします。調査日は去る１０月１５日、調査員は１２番委員、１

７番委員、１番委員の３人で致しました。立会人はＫＳさんです。譲渡

人住所伊佐市菱刈重留、お名前はＨＲさん８２歳、自治会は重留西です。

譲渡人住所伊佐市菱刈重留 自治会は重留西です。お名前はＫＳさん６

８歳です。申請地は伊佐市菱刈重留字薬師原１３４１－４、地目は畑で

す。地積は６６㎡、目的は倉庫、法律は所有権移転売買です。農地区分

は２種農地であります。場所は重留新号を西へ約５５０ｍ位の位置で

す。東側は狭い通路です。西は畑です。南側も畑です。北側は住宅です。

添付書類は字図、全部事項証明書、事業計画書、残高証明書、航空写真、

汚廃水処理確約書、被害防除誓約書等揃っております。３名で協議した

結果、許可相当となったので委員の皆様方のご審議方よろしくお願いい

たします。私の報告を終わります。 

 

１番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

整理番号５番について１番委員の調査報告のとおり、意見の決定並び

に許可及び諮問決定に賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号５番は、１番委員の調査報告のとおり、意見の決定並

びに許可及び諮問が決定しました。 

 

整理番号 6番について担当委員の調査報告を求めます。 

１３番委員お願いします。 

 

議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定並びに

許可及び諮問決定について整理番号６番につきまして、１０月１５

日、３番委員、１３番委員、行政書士のＯさんとＫさん立会いの下調査

しましたので１３番委員が報告します。譲受人ＴＹさん２７歳は伊佐市

大口上町に居住され、自治会は八坂団地です。譲渡人ＴＳさん５９歳は

伊佐市大口上町に居住されております。申請地は伊佐市大口里字羽祢田
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

１ 番 委 員 

 

 

 

 

島２５５６－５、面積は２５８㎡、地目は田となっておりますがすでに

区画がなされており一つの区画が残っておりました。この区画にＴさん

が一般住宅を建てられます。東側、西側、北側は住宅、南側は市道とな

っており協議の結果、周囲に及ぼす影響はなく、問題はないと判断いた

しました。また、添付書類として融資見込み証明願、被害防除計画書、

汚廃水処理確約書、土地改良区意見書も出されておりますのでなんら問

題はないと思われます。ご審議方よろしくお願いいたします。以上で報

告を終わります。 

 

１３番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

整理番号６番について１３番委員の調査報告のとおり、意見の決定並

びに許可及び諮問決定に賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号６番は、１３番委員の調査報告のとおり、意見の決定

並びに許可及び諮問が決定しました。 

 

議案第５号については、申請件数６件、意見の決定並びに許可及び諮

問６件が決定しました。 

 

―――――――― 議案第６号 ―――――――― 

 

議案第６号非農地証明願いについて、整理番号１番について担当委員

の調査報告を求めます。 

 

１番委員お願いします。 

 

議案第６号非農地証明願いにつきまして、整理番号１番について調査

させていただきました。去る 10月 15日調査いたしました。１２番委員、

１７番委員、1 番委員で共同調査をいたしました。申請人住所大阪府寝

屋川市萱島東ＹＡさんです。立ち会いの方にはいらっしゃいませんでし

た。所有者は同じくです。土地の所在地は、伊佐市菱刈德辺字上ノ原１
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

１４番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４７１番地、地目は田、地積は３８６㎡です。農地区分は２種農地です。

耕作放棄した原因は、耕作ができなくなって杉が３本、４本植えたとの

報告です。どなたがされても作付けできないとの事でした。場所は旧德

辺保育所より東へ２５０ｍ位に位置に入ったところで、東が民家、西側

が民家、南が農道、北側は竹やぶです。三名で協議いたしました。許可

相当と思いました。尚、添付資料といたしましては、非農地証明願、全

部事項証明書、航空図等そろっております。委員の皆様のご審議をよろ

しくお願いいたします。私の報告を終わります。 

 

１番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１番委員の調査報告のとおり、非農地として証明することに賛成の委

員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、報告の通り非農地として証明が決定しまし

た。 

 

整理番号２番について担当委員の調査報告を求めます。 

 

１４番委員お願いします。 

 

まず、発表の前に場所が2か所に分かれていますので続けて行います。 

議案第６号非農地証明願いついて整理番号２番につきまして、去る１

０月１５日、申請人のＯＳさん立会の下、１１番委員と１５番委員、私

１４番委員の３人で共同調査を行いましたので、１４番委員が報告いた

します。申請人は伊佐市菱刈荒田にお住まいのＯＳさんです。土地の所

在地は伊佐市菱刈荒田字上ノ山４１３４-１２です。地目畑、現況は山

林です。地積は１,９２０㎡になっております。周囲の状況は周りは全

て山林となっておりました。非農地となった時期及び理由といたしまし

ては昭和６２年２月頃から、周りの山林化が進み、耕作を断念し、杉を

植林したとのことであります。申請地の位置として本城小学校より北西

に約３㎞ほどで、北側、東側、西側、南側全て山林であります。全体が

山林になっており農地性は消失しているものと年齢も高齢化で農地へ



 31 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

議 長 

 

４ 番 委 員 

 

 

の復旧は困難であると３人の調査委員とともに判断いたしました。添付

資料といたしまして全部事項証明書、航空写真、非農地証明願が添付さ

れています。引き続きまして土地の所在地は２筆ともに連なっておりま

す。伊佐市菱刈荒田字上ノ山４１０８-１、地目は田、現況は宅地、地

籍は４１２㎡であります。伊佐市菱刈荒田字上ノ山４１０９、地目は田、

現況は宅地、地籍は４６１㎡となっております。状況はすでに農業用倉

庫が建っておりまして、登記済み権利証書が発行された時点で完了した

ものと思って２０年以上放置をされ今回、非農地化への申請となってお

ります。尚、農地区分は２種農地となっており、土地改良事業等は有り

ませんでした。申請地の位置として本城小学校より北西に約３．２㎞ほ

どで、北側は住宅、東側は雑種地、西側は住宅、南側は雑種地でありま

す。農地への復旧はすでに２０年以上農業用倉庫が建っているため、困

難であると３人の調査員と判断いたしました。添付書類といたしまし

て、全部事項証明書、航空写真、非農地証明願が添付されております。

委員の皆様方のご審議方、よろしくお願いしまして、私の報告を終わり

ます。 

 

１４番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１４番委員の調査報告のとおり、非農地として証明することに賛成の

委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号２番は、報告の通り非農地として証明が決定しまし

た。 

 

整理番号３番について担当委員の調査報告を求めます。 

 

４番委員お願いします。 

 

議案第６号非農地証明願いについて、整理番号３番につきまして、去

る１０月１５日、申請人のＨＭさん立ち会いのもと、１９番委員、私４

番委員の二人で、共同調査を行いましたので、４番が報告いたします。
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議 長 
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議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

申請人は伊佐市大口曽木にお住まいのＨＭさんです。土地の所在地は大

口曽木字蘭牟田２３６８-３、地目は畑、地籍は５５５㎡であります。

申請地の位置はＭさんの住宅の東側にあり、北側は山林、東側が山林、

西側が住宅、南側が道路を挟んで畑となっております。現在はほとんど

庭となっておりますので駐車場や物置として使っているということで

農地性を消失しております。添付資料としまして非農地証明願、全部事

項証明書等が添付されております。委員の皆様方のご審議方をよろしく

お願いいたしまして、私の報告を終わります。 

 

４番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

４番委員の調査報告のとおり、非農地として証明することに賛成の委

員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号３番は、報告の通り非農地として証明が決定しまし

た。 

 

議案第６号非農地証明願いについては、３件の申請で３件を非農地と

して証明することが決定しました。 

 

その他。 お願いします。 

 

はい。それでは、総会資料の４５ページをお開き下さい。１０月の月

例報告です。 

去る１５日の木曜日、現地調査をしていただきました。それから本日

２０日、第７回の農業委員会の総会です。１０月の２６日の月曜日、１

０月の定例常任会議員会議ということで鹿児島市の方で行われます。１

１月の行事予定ですが、１３日が現地調査の予定になってます。１７日

が姶良伊佐地域農業委員の研修会ということでこれについては後ほど

説明いたします。２０日が第８回の農業委員会の総会ということになり

ます。２６日が１１月の定例常任会の議員会議ということになります。

月例報告は以上です。 
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前記のように会議の顛末を記載してその内容に相違ないことを証する。 

 

 

伊佐市農業委員会 

会     長     会  長     

 

 

伊佐市農業委員     ４番委員                         

 

 

伊佐市農業委員     ５番委員      

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 長 

 

その他。何かないですか 

 

 

それでは、平成２７年度第７回農業委員会総会を終了します。 

姿勢を正して下さい。 

一同礼 

お疲れ様でした。 

 

【終了時間  午前１０時３９分】 

  


